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ACTA 01-2020    1 

Sesión Ordinaria 01 2 

 3 

Acta número uno correspondiente a la sesión ordinaria número uno celebrada por el Concejo Municipal del 4 

cantón de Escazú, periodo dos mil veinte – dos mil veinticuatro, en el Centro Cívico Municipal de Escazú, a 5 

las diecinueve horas del cuatro de mayo del año dos mil veinte, con la asistencia de las siguientes personas: 6 

 7 

 8 

REGIDORES PROPIETARIOS REGIDORES SUPLENTES 9 

   10 

Adrián Antonio Barboza Granados (PNG) Carmen María Fernández Araya (PNG) 11 

Andrea María Arroyo Hidalgo (PNG) Franklin Rodolfo Monestel Herrera (PNG) 12 

José Campos Quesada (PNG) Ana María Barrenechea Soto (PNG) 13 

José Danilo Fernández Marín (PYPE) Brenda Sandí Vargas (PYPE)      14 

Adriana Solís Araya (PYPE) Denis Gerardo León Castro (PYPE) 15 

José Pablo Cartín Hernández (PYPE)  16 

Carlomagno Gómez Ortiz (TE)  17 

 18 

                     19 

SÍNDICOS PROPIETARIOS SÍNDICOS SUPLENTES 20 

 21 

Andrea Mora Solano (PNG)  Ernesto Álvarez León (PNG) 22 

Gerardo Venegas Fernández (PNG)  Jessica de los Ángeles López Paniagua (PNG)  23 

Geovanni Andrés Vargas Delgado (PNG)  Catarinna López Campos (PNG) 24 

 25 

  26 

PRESIDE LA SESIÓN Lic. Carlomagno Gómez Ortiz   27 

 28 

ALCALDE MUNICIPAL Arnoldo Barahona Cortés        29 

   30 

 31 

También estuvo presente: Lic. Mario Contreras Montes de Oca, Asesor Legal y Licda. Priscilla 32 

Ramírez Bermúdez, Secretaria Municipal. 33 

 34 

MIEMBROS AUSENTES EN ESTA SESIÓN:  35 

  36 

Gioconda Patricia Robles Pereira (PYPE) 37 

 38 

 39 

ORDEN DEL DÍA: 40 

I. CONOCIMIENTO Y APROBACION DEL ACTA 250. 41 
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II. ANÁLISIS DE CORRESPONDENCIA.  1 

III. ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA.  2 

IV. MOCIONES. 3 

V. ASUNTOS VARIOS.  4 

 5 

Comprobado el quórum, el Presidente Municipal da inicio a la sesión a las diecinueve horas.  6 

 7 

ARTÍCULO I. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA 250.  8 

 9 

El Presidente Municipal somete a consideración del Concejo Municipal el Acta 250. Se aprueba por 10 

unanimidad. 11 

 12 

ARTÍCULO II. ANÁLISIS DE CORRESPONDENCIA. 13 

 14 

Inciso 1. Luisiana Sandra Toledo Quirós, Vicealcaldesa Municipal. 15 

 16 

Remite oficio VIC-I-393-20 donde traslada el informe final de gestión el cual se realiza con el objetivo de 17 

rendir cuentas de los resultados obtenidos en cumplimiento de las funciones bajo responsabilidad de este 18 

despacho, donde se remite un CD con la información. 19 

 20 

Se toma nota.  21 

 22 

Inciso 2. Ronny Vargas Sánchez, Administrador- Comité Cantonal de Deportes y Recreación de 23 

Escazú. 24 

 25 

Remite oficio CCDRE-112-20 dirigido al señor Arnoldo Barahona Cortés donde en atención al oficio AL-26 

728-2020, se remite infirme del avance de los trabajos relacionado con la Licitación Abreviada 2019LA-27 

000003-0015000001 Instalación Completa del sistema de Iluminación con luces led del Estadio Nicolás 28 

Macis. 29 

 30 

Se toma nota.   31 

 32 

Inciso 3. Elvis Delgado Delgado, Liliam Calderón Araya, Rosibel Jiménez Sandí, Jeffrey Teylor 33 

Bermúdez, Armando Jiménez Sandí, Luis Carlos Zúñiga León, Miguel Chaves Fernandez, Luis 34 

Gerardo Marín Arias. 35 

 36 

Remite nota donde solicitan que se incorpore al tramo sur de la calle pública El Chaperno a la red vial 37 

cantonal. 38 

 39 

Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.    40 

 41 
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Inciso 4. Francisco Villalobos Sandí, Juventud Escazuceña S.A.D. 1 

 2 

Remite terna con propuesta para la nueva Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de 3 

Escazú. 4 

 5 

Se remite a la Comisión de Cultura y Deporte. 6 

 7 

Inciso 5. Sigrid Miller, Presidente- Asociación de Ciclismo de Escazú.  8 

 9 

Remite terna con propuesta para la nueva Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de 10 

Escazú. 11 

 12 

Se remite a la Comisión de Cultura y Deporte.  13 

 14 

Inciso 6. Franklin Monestel Herrera, Academia fútbol Franklin Monestel. 15 

 16 

Remite terna con propuesta para la nueva Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de 17 

Escazú. 18 

 19 

Se remite a la Comisión de Cultura y Deporte.  20 

 21 

Inciso 7. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 22 

 23 

Remite el oficio AL-869-2020 donde solicita homologar acuerdos de transacción con funcionarios 24 

municipales que tienen procesos judiciales pendientes de resolver. 25 

 26 

Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.    27 

 28 

Inciso 8. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 29 

 30 

Remite oficio AL-864-2020 donde se presenta una moción con dispensa de trámite donde se autoriza al señor 31 

Alcalde Municipal, a recibir dos computadoras portátiles HP 15-EC001LA del Gobierno de los Estados 32 

Unidos de América. 33 

 34 

Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.  35 

 36 

Inciso 9. Danilo Fernández Marín; Adriana Solís Araya; José Pablo Cartín Hernández; Denis Gerardo 37 

León Castro y Brenda María Sandí Vargas, Partido Yunta Progresista Escazuceña.  38 

 39 

Remiten nota dirigido al señor Carlomagno Gómez Presidente Municipal, donde se ponen a sus órdenes para 40 

las distintas comisiones municipales y se comprometen a trabajar de la manera más diligente y profesional 41 
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para apoyarle en su gestión a fin de que el Concejo Municipal camine de la mejor manera hacia el bien 1 

común. 2 

 3 

Se toma nota.  4 

 5 

ARTÍCULO III. ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA. 6 

 7 

El Presidente Municipal procede a realizar el nombramiento para las Comisiones Ordinarias del Concejo 8 

Municipal. Externa que, es su deseo que en este período se de énfasis a las comisiones.  9 

 10 

ARTÍCULO IV. MOCIONES. 11 

 12 

No se presentaron mociones en esta sesión.  13 

 14 

El Presidente Municipal somete a votación alterar el orden del día y pasar al Artículo de Atención al Público, 15 

para juramentar al señor Gerardo Venegas Fernández, como Síndico propietario del Concejo Municipal. Se 16 

aprueba por unanimidad.  17 

 18 

ARTÍCULO V. ATENCIÓN AL PÚBLICO.  19 

 20 

Inciso 1. Juramentación del señor Gerardo Venegas Fernández, síndico del Concejo Municipal.  21 

 22 

El Presidente Municipal procede a juramentar al señor Gerardo Venegas Fernández, como Síndico 23 

propietario del Concejo Municipal.  24 

 25 

ARTÍCULO VI. ASUNTOS VARIOS. 26 

 27 

El Alcalde Municipal comenta que; hoy día trasladó una moción al Concejo Municipal y dado a que el 28 

Presidente solicitó que no se trasladaran mociones, le pidió al Asesor Legal hablar con el Presidente 29 

Municipal para que la moción se pudiera trasladar a la Comisión de Asuntos Jurídicos, porque se trata de una 30 

moción de mero trámite, pero para que se pueda trasladar a la Comisión debe ser conocida hoy por el Concejo 31 

Municipal; se trata de la donación que hizo la Embajada de los Estados Unidos, de una computadora a la 32 

Policía Municipal, es una computadora que tiene ciertas características, pero la Administración no tiene la 33 

facultad de recibir donaciones, sólo el Concejo Municipal. 34 

 35 

El Presidente Municipal indica que; la moción ingresó a la documentación de correspondencia y se trasladó 36 

a la Comisión de Asuntos Jurídicos.  37 

 38 

El regidor José Pablo Cartín menciona que; dada la situación sanitaria que se vive en la actualidad, se debe 39 

tomar un acuerdo para indicar el lugar de las sesiones de este Concejo Municipal, ya sea el salón que se está 40 

utilizando actualmente o algún otro. Solicita que el Salón de Sesiones del Concejo Municipal sea un lugar 41 
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de reunión para las distintas comisiones, ya que en este momento no se está utilizando para las sesiones de 1 

Concejo Municipal. 2 

 3 

La regidora Adriana Solís pregunta; si ya se ha pensado en la manera de volver a dar audiencias a los vecinos 4 

del cantón, ya que actualmente no se están dando por la situación de emergencia, pero los vecinos tienen 5 

necesidad de venir a exponer diferentes temas, claro está; que sería siempre tratando de cumplir con las 6 

medidas sanitarias.  7 

 8 

El Presidente Municipal explica que; a criterio personal el ideal sería implementar las sesiones virtuales, tal 9 

como se está haciendo en otros cantones, pero es algo que debe conversar con las fracciones y así encontrar 10 

una solución. Dice que; en relación con el recinto, es algo que se debe coordinar con la Administración, para 11 

la próxima semana se podría tener una respuesta. Comenta que; en cuanto a las audiencias a la comunidad, 12 

está totalmente de acuerdo en que la gente tenga derecho a dirigirse al Concejo Municipal, en este momento 13 

según las recomendaciones del Ministerio de Salud, este salón está cumpliendo su capacidad máxima, por lo 14 

que no sería posible, si en algún momento se realizaran las sesiones virtuales o si se tomara alguna otra 15 

medida, quizá se podría volver a dar esta oportunidad a la comunidad.  16 

 17 

El regidor Adrián Barboza indica que; para poder volver a recibir a la gente de la comunidad en las sesiones, 18 

se podría nombrar una comisión que se acerque al Ministerio de Salud, exponga la situación y solicite una 19 

posible solución ante la situación.  20 

 21 

La regidora Andrea Arroyo pregunta; si cada uno de los departamentos administrativos rendirá un informe a 22 

los miembros del Concejo Municipal, con el fin de conocer los asuntos pendientes y el trabajo que está 23 

realizando la Administración. 24 

 25 

El Alcalde Municipal explica que; la Administración todos los meses entrega la Concejo Municipal, un 26 

informe de labores, desde el año dos mil once hasta la fecha se han entregado informes al Concejo Municipal, 27 

se entregan en físico y en digital, en el informe cada una de las gerencias resume cada uno de los informes 28 

de cada una de las áreas, se integra a un documento y se entrega al Concejo Municipal. Dice que; además de 29 

eso se entrega un archivo de la rendición de cuentas que se entrega al Concejo Municipal todos los febreros, 30 

de todo el trabajo realizado durante el año; pero si el Concejo Municipal lo tiene a bien, puede realizar una 31 

exposición de los planes que hay de aquí hasta final de año, se le puede hacer una exposición de los temas 32 

medulares, como cuáles son los terrenos que se están adquiriendo, que se pretenden adquirir y para qué fines. 33 

 34 

El regidor Denis León pregunta; si los Concejales de Distrito serán convocados para la respectiva 35 

juramentación. 36 

 37 

El Presidente Municipal externa que, revisando el reglamento, no encontró nada en relación con la 38 

juramentación de los concejales. Solicita al Asesor Legal aclar el punto.   39 

 40 
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El Asesor Legal explica que; el transitorio que vino a modificar el artículo treinta y siete del Código 1 

Municipal, estableció que, en la sesión solemne del primero de mayo, no se juramentarían a los concejales, 2 

bien se puede tomar las decisión de que se juramenten en el Concejo de Distrito o que se juramenten ante el 3 

Concejo Municipal. 4 

 5 

El Presidente Municipal dice que se puede considerar el tema para la próxima semana. 6 

 7 

El Alcalde Municipal indica que; los Concejos de Distrito son pequeños Concejos Municipales en cada 8 

distrito, tienen Presidente y Vicepresidente, que son el síndico propietario y el síndico suplente, en el caso 9 

de los Concejos Municipales, el Presidente es quien juramenta a los regidores y a los síndicos, a su vez; ya 10 

sea por delegación o por analogía propia a la norma, el síndico es el Presidente del Concejo de Distrito, por 11 

cuanto se encuentran facultados para realizar la juramentación de sus Concejales en su primera sesión de 12 

trabajo oficial. 13 

 14 

El Presidente Municipal menciona que; en este caso sería importante que los Síndicos sean quienes 15 

juramenten a los concejales de su distrito.  16 

 17 

El Alcalde Municipal acota que; para la próxima sesión se dará un poco más de información a los síndicos, 18 

de dos cosas (con criterios jurídicos establecidos), uno; sobre la posibilidad de aplicar supletoriamente el 19 

Decreto o la Ley que facultó las sesiones virtuales a los Concejos de Distrito y dos; el tema de la 20 

juramentación, darles información bien fundamentada y que la puedan conservar en sus expedientes.  21 

 22 

El regidor José Campos pregunta; si es posible cambiar el día de las sesiones, porque puede haber miembros 23 

del Concejo Municipal, que se les dificulte asistir los días lunes.  24 

 25 

El Presidente Municipal indica que sí se puede cambiar; hay que someterlo a votación, pero lo mejor sería 26 

conversarlo esta semana entre las fracciones y para el próximo lunes presentar algo concreto.  27 

  28 

Sin más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las diecinueve horas con treinta y cuatro minutos. 29 

 30 

 31 

 32 

 33 

 34 

 35 

 Carlomagno Gómez Ortiz              Licda. Priscilla Ramírez Bermúdez 36 

       Presidente Municipal                                      Secretaria Municipal 37 

 38 

hecho por: kmpo  39 


